

1. Titre du résumé : Évolution des Relations entre Santé Mentale et Addictologie : Une Perspective Historique

2. Coordonnées des co-auteurs : H. Defay-Goetz, CSAPA La Boussole, Rouen, B. Grésil, CH du Rouvray, Sotteville les Rouen

3. Coordonnées de l'auteur principal qui sera le contact pour le congrès de l'albatros :

H. Defay-Goetz, CSAPA La Boussole, 28 rue de la tour de Beurre, Rouen, France

e-mail : helene.defay-goetz@laboussole.asso.fr

4. Description précise des objectifs

L'interaction entre addictologie et santé mentale est essentielle pour comprendre l'évolution des pratiques cliniques et des politiques de santé publique. Ce poster explore l'histoire des relations entre santé mentale et addictologie, en mettant en lumière les moments clés et les figures marquantes qui ont façonné notre compréhension actuelle.

5. Matériel et Méthodes

revue de la littérature historique depuis le début du XXe siècle.

Entretiens avec des experts en addictologie et en psychiatrie

6. Résultats et conclusions

1. Premières Approches (1920-1950) : Exploration des premiers liens entre alcoolisme et troubles mentaux, avec des figures comme Emil Kraepelin et ses contributions à la classification des troubles.

2. Années de Réformes (1960-1980) : Impact des mouvements de désinstitutionnalisation et de la reconnaissance des troubles liés à l'usage de substances comme des maladies mentales.

3. Glissement vers le Sanitaire (1980-Présent) : Analyse du passage d'une prise en charge médico-sociale vers une approche plus centrée sur le système de santé, mettant l'accent sur la nécessité d'une réponse sanitaire face à la crise des addictions.

--> appel à une collaboration accrue entre les deux disciplines pour favoriser une approche intégrée, sans perdre de vue les enjeux socio-économiques et humains liés aux addictions.

7. Liens d'intérêts

B3STI / JANSSEN-CILAG / LABORATOIRES BOUCHARA-RECORDATI / LUNDBECK SAS / LABORATOIRES ETHYPHARM / OTSUKA PHARMACEUTICAL France SAS / INVIDIOR France SAS